

埼玉経済



内田 秀和氏（うちだ・ひでかず）65年生まれ。埼玉大学大学院工学研究科修士課程修了。博士（工学）。埼玉大学助手を経て、01年から現職。専門は有機材料を利用したセンサシステムの開発研究。

サイ・テク 知と技の発信 こらむ

[88]

埼玉大学・理工学研究の現場

■異物の排除

花粉症と聞くと、忘れていた嫌な季節を思い出してしまった方、花粉症はご存じの通り、体が異物を排除する仕組みが過剰反応している状態で、花粉に含まれる特定のタンパク質を律義に見つけ出しています。

春先には迷惑な仕組みです

が、1年を通して休みなく、有

害な細菌やウイルスから私たち

の体を守ってくれていると考え

れば、とても精巧で優秀なシス

花粉症と研究のミツな関係

内田 秀和 大学院理工学研究科 准教授

抗体を利用すると、狂牛病の原因となるプリオントンパクの検出や、各種の病原体ウイルスの検出をることができます。身近な例では、胃の分子が1個あるのか無いのを見分け出しています。春先には迷惑な仕組みです。が、1年を通して休みなく、有害な細菌やウイルスから私たちの体を守ってくれていると考えれば、とても精巧で優秀なシステムです。

■抗体と酵素

抗体は精密なタンパク質分子なため、ネズミやウサギ、ヒツジといった生きた動物の免疫システムに時間をかけて作つても、抗原がありまんでしたが、最近は鳥の卵を使って短時間に抗体を作つたり、人工的に抗体の働きをする分子を作つたりする技術が開発されて来ています。いつの日か自由にタンパク

質の構造を設計して人工的に抗質などの分子を見つける働きを担つてするのが「抗体」で、これもタンパク質の小さな分子です。この特定のタンパク質を律義に見つけ出します。抗体は、タンパク質の他にも、代表的なものに酵素があります。身近な例では、胃の分子が1個あるのか無いのを見分け出します。春先には迷惑な仕組みです。が、1年を通して休みなく、有害な細菌やウイルスから私たちの体を守ってくれていると考えれば、とても精巧で優秀なシステムです。

■酵素

酵素が適材適所で適度に働くことで私たちの体は健康に保たれていますが、例えば、特定のか、その状況を画像として捉えることができる装置を、有機材料で実現することに初めて成功しました。

■分子レベル

また、酵素が働いているのか、または活動を停止しているのか、その状況を画像として捉えることができる装置を、有機材料で実現することに初めて成功しました。

を中心とする産官学連携によるプロジェクトに参加して研究をしている

企業、団体商店街などの話題や情報をお寄せ下さい
TEL 048・795・9161 FAX 048・653・9040